
月・日
(予定)

NO 議　員　名
質 問
時 間

頁

１ 清 風 会 代表 澤 田 敦 士 ６０分 １

２ 公 明 党 代表 戸 田 智 恵 子 ６０分 ３

３ あ び こ 未 来 代表 飯 塚 誠 ５０分 ５

４ 無 所 属 フ ォ ー ラ ム 代表 佐 々 木 豊 治 ５０分 ６

５ 日 本 共 産 党 代表 岩 井 康 ４０分 ７

６ 蒼 新 会 代表 久 野 晋 作 ４０分 ９

７ 無 所 属 フ ォ ー ラ ム 海 津 に い な ３０分 １０

８ 蒼 新 会 西 川 佳 克 ３０分 １１

９ 公 明 党 山 下 佳 代 ３０分 １２

１０ あ び こ 未 来 早 川 真 ３０分 １３

１１ 会派に所属していない議員 内 田 美 恵 子 ３０分 １４

１２ 日 本 共 産 党 野 村 貞 夫 ３０分 １５

●質問方式は全て一問一答です。

●一問一答での質問の区切りは　　 　で表示しています。

●質問時間は申し合わせにより定められており、答弁の時間は含みません。

※傍聴の際は裏表紙の注意事項を御覧頂き、他の傍聴者の御迷惑とならないようお願いします。

９．６
（水）

一　般　質　問　要　項

令和５年第３回定例会

会　　　派　　　名

９．４
（月）

９．５
（火）



代表質問 【一問一答】　　  清 　風　 会　　     澤　田　敦　士　議員

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 部活動の地域移行について 　市　　　長

教育行政 ア. 改革推進期間の課題と取り組みは （教　育　長）

イ. 部活動指導員 （部　　　長）

(2) 屋内民間プールの活用について

ア. 小学校のプール指導の民間活用の総括と今後

の方針は

イ. 夏休み期間中の屋内民間プールの活用につい

て

大綱２ (1) 我孫子市スポーツ推進計画について 　市　　　長

スポーツ行政 ア. 我孫子市のスポーツを取り巻く現状と課題 （教　育　長）

イ. 共生社会の実現の為には （部　　　長）

ウ. 総合型地域スポーツクラブ

(2) 五本松運動広場の整備について

ア. 構想と基本計画の策定の経緯は

イ. 工事完了と基本計画策定の進捗状況

ウ. 想定事業費

(3) 武道場の改修工事期間の対応について

大綱３ (1) 一時預かり制度の拡充は 　市　　　長

子ども行政 （部　　　長）

(2) 市内の子育て支援センターについて

ア. 現場の利用方法の変化について

イ. 民間施設を利用した評価は

ウ. にこにこ広場利用者の駐車場利用について

(3) 西側地区の保育需要の増加について

要　　　　旨

－１－
（2ページへ続く）



（1ページからの続き）

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱４ (1) チャットＧＰＴのルール作りを早急に 　市　　　長

企画総務行政 （部　　　長）

(2) 市民窓口の手続きについて

ア. 「書かない窓口」について

イ. 「来なくて良い窓口」について

(3) 事業仕分けから事業点検へ

ア. 行政改革の手法を変えた経緯

イ. 点検にかける事業の想定

ウ. 各事業の評価

大綱５ (1) 利根川水系取水制限について 　市　　　長

水道行政 ア. 現在の利根川水系ダムの貯水量は （水 道 局 長）

イ. 市民生活への影響と対応は

ウ. 直近での取水制限と市民への周知方法は

(2) 適正な施設更新について

　 　

　

　 　

　 　 　

　 　

　 　

　 　

　 　

　 　

要　　　　旨

－２－



　代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) まちづくり・地方創生とＳＤＧｓの取り組み 　市　　　長

まちづくり について （部　　　長）

ア. 「全国市区ＳＤＧｓ先進度調査」について

イ. 本市のまちづくり・地方創生とＳＤＧｓの取

　 り組みについて

(2) 我孫子市の地域課題について

ア. 阪東バスについて

イ. 本市の今後の地域公共交通と東側地域の対策

について

ウ. 西側地域の状況と課題について

エ. 東側、西側の地域課題の取り組みと選ばれる

まちづくりについて

大綱２ (1) 市営住宅について 　市　　　長

都市行政 ア. 市営住宅の現状について （部　　　長）

イ. 本市の公営住宅の需要予想と今後の整備方針

　 について

ウ. 市営団地の入居者と市側の費用負担について

エ. 浄化槽の詳細について

オ. 浄化槽電気代と汚水処理代および点検保守料

　 について

カ. 団地住民への丁寧な説明と維持管理料の削減

について

【一問一答】　　  公　 明　 党　    　 戸　田　智恵子　議員

要　　　　旨

－３－
（4ページへ続く）



（3ページからの続き）

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱３ (1) がん患者へのアピアランス（外見）ケアにつ 　市　　　長

健康・福祉行政 いて （部　　　長）

ア. 本市のアピアランスケアに対する認識と県へ

の回答について

イ. アピアランスケア支援制度の創設について

(2) ＨＰＶワクチン接種について

ア. 積極的な呼びかけ再開後の接種について

イ. ９価ワクチンについて

ウ. 接種対象者や保護者に対する啓発について

(3) 認知症対策

ア. 本市の認知症観について

イ. 本市の認知症者数の現状と将来推計について

ウ. 認知症サポーター養成について

エ. 認知症基本法の基本理念について

オ. 認知症に対する個人賠償責任保険事業につい

て

　 　

大綱４ (1) 自殺防止・精神不調対策について 　市　　　長

教育行政 ア. 兆候をとらえる客観的な手段について （教　育　長）

イ. １人１台のデジタル端末を活用しての自殺対 （部　　　長）

策について

(2) 「生成ＡＩ」について

ア. 「生成ＡＩ」認識とガイドラインの取り扱い

　 　 および課題への対応について 　

　 イ. 「生成ＡＩ」の活用について

　 　

　 　

　 　

要　　　　旨

－４－



代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 病院・高齢者施設での常用・非常用電源での 　市　　　長

病院・高齢者施設等 駆動燃料種 （部　　　長）

での消費電力を (2) 特に県知事が変わった機をとらえて病院・高

再生可能エネルギー 齢者施設等の太陽光発電導入補助施策に関す

で る陳情活動を

(3) 大学等比較的敷地を有する機関での太陽光発

電導入の可否

(4) 電力中央研究所での太陽光発電導入可否

(5) 次世代太陽光電池（プロブスカイト）活用建

材の導入可能性

大綱２ (1) 学童保育及びあびっ子クラブでの食の提供に 　市　　　長

子どもたちへの ついて （部　　　長）

食の確保 (2) 我孫子市内において夏休み等長期休業に事業

所として昼食を提供している実態について

(3) 学童保育のスタッフ充足度や専有面積の確保

等環境実態について

(4) 子供食堂での食事提供及び利用実態とアピー

ル方法

大綱３ (1) 公共として整備する施設 　市　　　長

手賀沼観光施設 (2) 直売所跡地の進捗状況と民有地の開発動向 （部　　　長）

誘導方針 (3) 手賀沼公園及び周辺の商業施設

大綱４ (1) 違反土地利用についてその後の市の対応 　市　　　長

我孫子市都部 (2) 大型車通行不可の道を入って停車されている （部　　　長）

字舟戸５５３番外 大型ダンプカーに対する警察との協議及び対

違反行為 応について

【一問一答】　 　あ び こ 未 来　 　   飯　塚　　　誠　議員

要　　　　旨

－５－



代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 令和５年度各政策事業の進捗状況について 　市　　　長

行・財政 ア. 我孫子・天王台両駅のホームドア設置につい (教　育　長)

て （部　　　長）

イ. 五本松運動広場整備について

ウ. 我孫子市地球温暖化対策について

エ. 市内地域コミュニティー施設改修工事につい

て

大綱２ (1) 明日を担う子ども達の教育環境について 　市　　　長

教育・福祉行政 ア. ＩＣＴ教育における現状について (教　育　長)

（部　　　長）

イ. ＡＩ教育に対する教育委員会の対応について

(2) 高齢者の方々への取り組みについて

ア. 第８期介護保険事業及び第９次高齢者保健福

祉計画について

イ. 高齢化の現状と将来像について

ウ. 子どもの貧困対策について

エ. 子どもの命を守る取り組みについて

大綱３ (1) マイナカード制度を巡るトラブルについて、 市　　　長

市民生活行政 我孫子市の状況は （部　　　長）

【一問一答】　 　無所属フォーラム　 　 佐々木　豊　治　議員

要　　　　旨

－６－



　代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 自然豊かな手賀沼を取り戻すために底質土対 　市　　　長

手賀沼に関する 　 策（放射能汚染土対策）が求められていま （部　　　長）

諸課題についての 　 す。９の技術区分となっていますが、手賀沼

対策を 　 についての検討はどうですか

　 　

(2) 手賀沼の放射能に汚染した底質土に対して

は、浚渫工法により底質土を機械的に回収し

　 除去しても、回収土の処理（処理方法は未開

　 発、処分地選定は不可能）には重大な問題が

内在し困難です。そこで、底質土を土砂で覆

う覆砂が必要と考えますがお答えください

(3) 当面の具体的な対策・課題について

ア. 自然豊かな手賀沼を取り戻すことは、現在は

もとより、将来に向かって避けて通れない課

題です。しかし、原発事故から１０年経過す

　 る現在、放射能汚染底質土に対する技術は未

開発の状態ですので、当面、ア．底質土に対

する従来工法を整理し、適応性を検討し、我

　 孫子での適応技術を選出する。イ．手賀沼で

の現地適応試験を実施し、適応性を検討す

る。ウ．併せて、新たな基礎研究を地道に進

め、適応技術を開発する。以上は、福島原発

事故への基本的課題ですが、我孫子市はもと

より千葉県、国の責任で実施すべき課題で

　 す。また、我孫子市としての内外の専門家に 　　

　 よる検討プロジェクトを立ち上げ、対応する 　

　 ことを提起します。その際、財政的な支援を 　

　 県に求め、市議会、市当局が一体に取り組ま

れることが必要です

【一問一答】　 　日 本 共 産 党　　 　 岩　井　　　康　議員

要　　　　旨

－７－
（8ページへ続く）



（7ページからの続き）

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱２ (1) 厚生労働省が２５日に発表した新型コロナウ 　市　　　長

コロナ対策について 　 イルス感染症の直近１週間（１４日～２０ （部　　　長）

日）の「定点把握調査」によれば、５類へ移 　

行後過去最多を記録と報道されました。我孫

子市内においても身近な人の感染が多く聞か

れます。現在、市・県内の状況が全く見えな

い状況です。市内の感染状況と市としての対

応について具体的に知らせてください

　

　 　

　 　

　 　

大綱３ (1) 繰り返しになりますが、財政的な問題、情報 　市　　　長

防災対策 の取得等についての説明はありますが、現実 （部　　　長）

に情報を得られない方への対応を考えるのが

行政の役割ではないでしょうか。防災無線で

はなく、防災ラジオの配備が何としても必要

です

　 　

　 　 　

　 　

　 　 　

　 　

　 　

　 　

　 　

　 　

要　　　　旨

－８－



代表質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) マイナンバーカードに係る諸課題について 　市　　　長

総務企画行政 ア. セキュリティに係る問題事案 （教　育　長）

イ. マイナ保険証に係る問題事案と課題 （部　　　長）

ウ. マイナ保険証の対応が困難と考えられるケー

ス

エ. 交付申請の取消件数

オ. 交付後の返納件数

(2) 生成ＡＩ（チャットＧＰＴ）の利活用につい

て

ア. 業務に導入することへの市の見解

イ. 定員管理計画との連関性

ウ. 教育現場における対応

(3) 人口問題について

ア. 令和２年度以降の死亡者数の大幅な増加要因

イ. 出生減と死亡増にともなう自然減の大幅な増

加状況

ウ. 社会動態における増加要因

エ. 生産年齢人口の増加対策

大綱２ (1) “日本一安全で安心なまち”の実現を 　市　　　長

環境都市行政 ア. “日本一安全で安心なまち”の実現に向けた （部　　　長）

取組み

イ. 交通法規の順守および交通マナーの向上

ウ. 防犯カメラの設置による犯罪抑止効果

(2) “美しい街並み”のあるまちづくり

ア. 道路際の雑草対策を

イ. 美化運動と健康づくりを組み合わせた新たな

取組みを

【一問一答】　　  蒼 　新　 会　　     久　野　晋　作　議員

要　　　　旨

－９－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 長崎・広島平和学習 　市　　　長

歴史と文化財の活用  (教　育　長)

(2) 関東大震災の教訓 （部　　　長）

(3) 歴史の活用

大綱２ (1) 各課の強化、連携 　市　　　長

商業観光  (教　育　長)

まちづくり政策 (2) 商業、観光の波及効果 （部　　　長）

(3) 名勝の選定

(4) 史跡・案内標識

大綱３ (1) 市民会館の長期閉鎖の影響 　市　　　長

文化政策の今後  (教　育　長)

(2) 郷土資料館のない影響 （部　　　長）

【一問一答】　 　無所属フォーラム　 　 海　津　にいな　議員

要　　　　旨

－１０－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 状況・課題・今後の方針について 　市　　　長

プール開放事業 ア. 全参加人数、学校別人数及び施設別の人数 （教　育　長）

について イ. アンケート調査における主な意見、要望 （部　　　長）

ウ. 検証による課題や今後の方針

大綱２ (1) 本市における移動等円滑化の基本理念と方針 　市　　　長

我孫子市移動等 （部　　　長）

円滑化基本構想 (2) 重点整備候補地区のバリアフリー化の整備状

について 況及び今後の整備計画

(3) 情報アクセシビリティの取り組み

(4) バリアフリートイレについて

ア. 内部障害、肢体不自由の方及び介護サービス

利用者の方でＲ２．３．４年度の車椅子利用

者の人数

イ. 市内のバリアフリートイレの設置数と率

ウ. 利根川ゆうゆう公園のトイレ改修工事計画と

機能・数量・使用方法

大綱３ (1) 夏期巡回ラジオ体操・みんなの体操会につい 　市　　　長

全国放送に向けての て （教　育　長）

巡回ラジオ体操会を ア. 本市の知名度向上のシティープロモーション （部　　　長）

我孫子市で 戦略と新たな取り組み

イ. 高齢化社会における健康づくりや介護・認知

症予防の取り組み

ウ. 生涯学習やスポーツ推進、健康維持増進への

取り組み

【一問一答】　　  蒼 　新　 会　　     西　川　佳　克　議員

要　　　　旨

－１１－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 暑さからの避難場所について 　市　　　長

熱中症対策 ア. 熱中症対策の取組強化へ向けての市の対応策  (教　育　長)

について （部　　　長）

イ. 高齢者の熱中症対策・予防について

ウ. 部活動中の熱中症対応策と熱中症ガイドライ

ンについて

エ. 深部体温の啓発、周知について

大綱２ (1) 誰もが行きやすい選挙について 　市　　　長

総務行政 ア. 本市の投票率アップの取組の現状と課題につ （部　　　長）

いて （選管事務局長）

イ. 「選挙支援カード」について

大綱３ (1) 子ども誰でも保育について 市　　　長

子ども行政 ア. 本市の未就園児の現状と「誰でも保育」に対 （部　　　長）

する見解

イ. 「育児の孤立化」を防ぐための見解

ウ. 本市の「子ども誰でも通園制度」実施のため

の現状と課題について

【一問一答】　　 　公　明　党　 　   　山　下　佳　代　議員

要　　　　旨
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個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 地域猫活動と高齢者福祉 　市　　　長

生き物にも ア. 地域猫対策ガイドラインの普及・啓発 （部　　　長）

やさしいまちは

人にもやさしいまち イ. 庁内での共有・連携

ウ. 千葉県との連携（山梨県の取り組み）

エ. 高齢者の見守りとの連携

オ. アニマルセラピー

大綱２ (1) 定員管理計画 　市　　　長

職員の労働条件の ア. 総人員の考え方について （部　　　長）

改善、働きやすい

職場づくり イ. 職員を今後増やしていくための採用行為

ウ. 技能労務職員の退職不補充の考え方

【一問一答】　 　あ び こ 未 来　 　   早　川　　　真　議員

要　　　　旨
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個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) デジタル化の進め方 　市　　　長

業務の効率化 ア. 業務の現状把握とデジタル化が可能な業務の （副　市　長）

とともに 洗い出し （部　　　長）

市民サービスの向上 イ. ペーパーレス化やクラウドサービスの利用、

につながる ＡＩによる業務の自動化

ＤＸの推進 ウ. ＤＸの実現に向けて

(2) 公共施設におけるＷｉ－Ｆｉの導入等、イン

ターネット利用の環境整備

(3) ＤＸの推進による業務の見直し

ア. 稟議の見直し

イ. おくやみコーナーの見直し

ウ. 免許返納に対する優遇制度の手続きの見直し

大綱２ (1) 公共施設への再生可能エネルギー設備（太陽 　市　　　長

地球温暖化対策 光発電設備等）の設置 （副　市　長）

(2) 公共施設の高断熱建築物（ＺＥＢ等）への移 （部　　　長）

行

(3) 「我孫子市の公共施設における高断熱建築物

の導入の推進に関する基本方針」策定の提案

(4) 省エネ機器の普及による家庭部門のＣＯ₂排

出量の削減

大綱３ (1) 地域に最適な旅客運送サービスの継続 　市　　　長

持続可能な ア. 平和台線、布佐線の路線バスの維持について （副　市　長）

地域公共交通の整備 の市の認識 （部　　　長）

～平和台線、布佐線 イ. 平和台線、布佐線のサービス継続のための実

の運送サービスの 施方針と「地域旅客運送サービス継続事業」

継続について～ について

(2) シャトルバスについて

ア. 実証運行の予定

イ. 実証運行の路線

ウ. 実証運行の目標

【一問一答】 会派に所属していない議員　内　田　美恵子　議員

要　　　　旨
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個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 台田１丁目の通学路は今も通学路の安全点検 　市　　　長

安全な通学路の 状況の危険個所になっていますか （教　育　長）

実現を （部　　　長）

(2) 拡幅できない理由に、この地にある工場の排

水が問題となっている様ですが、この点につ

いて具体的にご説明下さい

(3) 県の排水基準に検査の結果は適応していると

なっていますが、何故下水本管とつなげない

のでしょうか

(4) 安全な通学路となるためには、県の担当者と

の話し合いと当該工場との折衝が必要と思わ

れます。市としての具体的な行動をお願いし

ます。お答え下さい

大綱２ (1) 車いす等で利用しにくい場合は天王台駅を利 　市　　　長

東我孫子駅の 用とのことですが、駅には地図や方角を示す （部　　　長）

バリアフリー化 ものがありません。今後どうされますか

について（Ⅱ）

(2) 近隣の住民の方々が始めた署名では「北側入

口には二重の柵と階段があって、車いすやベ

ビーカー利用者、高齢者などには歩行困難、

大きな旅行カバンの人も大きな支障がありま

す」と書かれています。担当者の見解を伺い

ます

(3) 署名では、柵と杭を撤去し階段をスロープに

変えることを要求しています。これについて

どの様に受け止めますか

(4) 街づくりの一環として我孫子駅のエレベータ

ー設置と同様に、市からＪＲに強く申し入れ

ることをお願いいたします。決意の程をお聞

かせ下さい

【一問一答】　　  日 本 共 産 党　     野　村　貞　夫　議員

要　　　　旨
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（15ページからの続き）

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱３ (1) 布佐中学校区が検討区となりましたが、学校 　市　　　長

布佐中学校区の 区域の変更により修正出来ると考えますが、 （教　育　長）

学校のあり方 検討委員会で検討できませんか （部　　　長）

について

(2) 統廃合でなく少人数学級を導入し、特色のあ

る学校づくりを提案しますが、どの様に思わ

れますかお答え下さい

大綱４ (1) 我党は昨今の諸物価高騰の折りから国民健康 　市　　　長

国民健康保険税の 保険税の引き上げに反対しました。今後も必 （部　　　長）

負担軽減について 要に応じて一般会計からの繰り入れを続ける

べきと考えますが、どの様に思われますか

(2) 均等割は子どもが誕生すると自動的に加算さ

れますが、所得がないうちから保険料や税と

して徴収するのは不合理だと思います。これ

をなくし別の内容とすべきと思いますが、ど

の様に思われますか

　

　 　

　 　

　 　

　 　

　 　

要　　　　旨
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